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Начало. Продолжение на стр. 4

Южноуральские школы к новому 
учебному году готовы. в этом 
парламентариев заверил министр 
образования и науки челябинской 
области александр кузнецов на 
августовском заседании комитета 
по социальной политике. при этом 
все работы по приемке 
образовательных учреждений были 
завершены в этому году раньше 
срока. стоит отметить, что на 
очередном заседании комитета 
присутствовал председатель 
законодательного собрания 
челябинской области владимир 
мякуш (фракция «единая россия»). 
по словам главы областного 
парламента, участие в заседаниях 
всех профильных комитетов дает 
возможность сформировать общее 
представление о работе депутатского 
корпуса по разным направлениям.

Скоро в школу
51,5 

тыСячи первоклашек 
в этом году сядут за парты;

390 
тыСяч ребят 

1 сентября переступят порог 
школ Южного Урала;

694 670 
учащихСя 

в общей сложности в этом году 
отправятся в колледжи, 
техникумы, вузы.

Минувшая неделя выдалась особенно 
продуктивной для областных 
парлаМентариев. поМиМо заседаний 
профильных коМитетов, 
проходивших 
в стенах законодательного собрания, 
депутаты провели целую серию 
рабочих выездов в территории. 
отМетиМ, что каждый визит спикера 
регионального парлаМента 
владиМира Мякуша, будь  то 
городской округ или сельский район, 
сопровождался оценкой того, 
насколько эффективно реализуются 
на Местах приоритетные проекты 
партии «единая россия». так, посетив 
в прошлую пятницу аргаяш, где в этот 
день состоялось открытие 40-х 
областных сельских спортивных игр 
«золотой колос», владиМир Мякуш 
лично ознакоМился 
с результатаМи реализации сразу 
нескольких проектов.

«Экспертизу» проводят спортсмены
Первой остановкой в ходе визита в район стало по-

сещение средней общеобразовательной школы № 1. На 
базе школы, построенной в 90-е годы, регулярно прово-
дятся соревнования районного и областного масштабов 
благодаря наличию двух спортивных залов – большого и 
малого. Да и в будние дни спортзалы никогда не пустуют. С 
утра занимаются школьники, в том числе и для кадетских 
классов проводятся уроки основной физической подго-
товки. В вечернее время для взрослых организованы тре-
нировки по баскетболу и волейболу. Вот и теперь учреж-
дение второй день подряд принимает матчевые встречи 
волейбольных команд в рамках спартакиады «Золотой 

колос». А ведь еще недавно оба спортзала нуждались в 
серьезном ремонте. Однако решением председателя За-
конодательного Собрания Владимира Мякуша в этом году 
они вошли в проект партии «Единая Россия» «Детский 
спорт». На сумму в 2,7 миллиона рублей были заменены 
окна, система отопления, отремонтированы душевые и 
раздевалки, сделано освещение, проведен косметиче-
ский ремонт залов, а на полу появилось специальное 
современное покрытие. Так что нынешние соревнования, 
первые после реконструкции, стали своеобразной экс-
пертизой. То, что оба зала ее прошли, подтверждают сами 
спортсмены, причем гости района. 

Начало. Продолжение на стр. 3

по наказам избирателей

-Я  решил поменять фор-
мат работы, именно 
поэтому принял уча-

стие в заседаниях нескольких 
профильных комитетов Законо-
дательного Собрания. Так, побы-
вал на комитете по социальной 
политике, которым руководит 
опытный депутат Александр Жу-
равлев (фракция «Единая Рос-
сия»). Работу комитета оцениваю 
как достаточно результативную. 
Здесь обсуждаются актуальные 
для всех жителей Южного Урала 
вопросы, рассматриваются важ-
нейшие нормативно-правовые 

акты, определяется в целом на-
правление социальной политики 
региона. Что касается комитета 
по экономической политике, то 
и на его заседаниях принима-
ются важнейшие для региона 
решения.

Владимир Мякуш планирует 
продолжить практику посеще-
ния заседаний разных комите-
тов областного парламента с 
целью оценить работу парла-
ментариев, проанализировать, 
какие наиболее актуальные 
темы обсуждаются в ходе рабо-
ты комитетов. 

владимир мякуш оценил 
работу комитетов
председатель законодательного собрания челябинской 
области владимир мякуш (фракция «единая россия») 
принял участие в заседаниях ряда профильных комитетов. 
в числе первых комитетов, которые посетил руководитель 
депутатского корпуса, –  комитет по социальной политике, 
а также комитет по экономической политике 
и предпринимательству.  

приМите саМые 
искренние 

поздравления 
с днеМ знаний!

Этот первый день осени дорог 
каждому из нас. Первого сентя-
бря вновь оживают школьные 
классы и университетские ауди-
тории, улицы пестрят букетами 
цветов, а взрослые с теплой 
грустью вспоминают это замеча-
тельное время, когда они только 
познавали мир. Для тысяч пер-
воклассников и первокурсников 
прозвучат первые звонки, и в их 
жизни наступит новый этап, пол-
ный интересных встреч и удиви-
тельных открытий. 

Дорогие друзья! Получить 
настоящие, крепкие знания сей-
час самое важное дело в вашей 
жизни. С благодарностью при-
нимайте всё, что дают вам на-
ставники, верьте в свои силы и 
никогда не останавливайтесь на 
достигнутом.

Уважаемые учителя и родите-
ли! Желаю вам здоровья, мудро-
сти и, конечно, терпения. Пусть 
успехи ваших детей и воспитан-
ников станут лучшей наградой за 
всё, что вы в них вкладываете.

В добрый путь в Страну зна-
ний!

 В.В. МЯкУш,                                           
             председатель   

Законодательного Собрания

Яна Ярушина, участница 
спартакиады из Еткуля: 

В Аргаяш приезжаю второй раз. 
Впервые была здесь в 2012 году, 
когда также в районе проводилась 

спартакиада. Так что в этих спортзалах 
играла еще до ремонта. Залы стали за-
метно лучше: новое напольное покрытие, 
пластиковые окна, удобные раздевалки.  
как и в спортивной школе. Так что теперь 
одно удовольствие играть. Говорю 
это и как действующий спортсмен, 
и как тренер по волейболу... 

дорогие ребята!
уважаемые 

педагоги 
и родители!
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В 2016 году председатель Зако-
нодательного Собрания Вла-
димир Мякуш в рамках рабо-

чего визита осматривал социальные 
объекты копейска, в том числе и ста-
дион для занятий мотокроссом. Имен-
но тогда спортсмены обратились за 
помощью, чтобы провести капремонт 
помещений под зрительской трибуной. 
Выделенные по инициативе депутатов 
фракции «Единая Россия» средства в 
размере 2,7 миллиона рублей пошли 
на замену кровли, инженерных сетей, 
ремонт раздевалок. Также полностью 
переоборудованы комнаты для хра-
нения спортинвентаря, установлены 
новые окна и двери. Вокруг самого по-
мещения теперь имеется специальное 
ограждение. Результат – налицо.

Хоть чемпионат 
мира проводи!

константин Гиске, ветеран мотоци-
клетного спорта, стоявший у истоков 
создания местного клуба «Вираж», ра-
дуется переменам: 

– Хоть сейчас чемпионат мира про-
води! – говорит он воодушевленно. 

– А я думаю, что мы и проведем, если и 
дальше будем чувствовать поддержку. 
Наша команда неоднократно станови-
лась чемпионом России. Среди быв-
ших воспитанников – даже чемпионы 
Европы! Действительно, раньше мото-
кроссу в копейске уделяли колоссаль-
ное внимание. Похоже, эти времена 
возвращаются, ведь и сегодня есть ре-
бята, подающие большие надежды. 

На преемственность победных тра-
диций копейского мотокросса, безу-
словно, указывает и тот факт, что внук 
константина Рудольфовича, Эрнест, 
посвятил мотоциклетному спорту уже 
более половины жизни. Несложная 
арифметика: сейчас ему 13 лет, а за-
ниматься он начал в шесть! 

– Моя мечта – добиться серьезных 
успехов в этом виде спорта, может 
быть, даже стать чемпионом мира, 

– признается юный спортсмен. – Вот 
только помню, какие здесь были неу-
ютные раздевалки, как крыша текла. 
Сейчас многое изменилось, сама ат-
мосфера стала другой… 

В свои годы мальчик уже успел стать 
призером первенства УрФО, один из 
этапов которого, к слову сказать, про-
ходил в копейске. Не беремся судить 
о том, много ли болельщиков видело 
тот заезд, но, думается, в обозримом 

будущем Эрнесту и его товарищам по 
команде будут аплодировать больше 
зрителей, сидящих на трибуне. Имен-
но потому, что в ходе нынешнего визи-
та спикера регионального парламен-
та решено перейти ко второму этапу 
ремонтных работ по благоустройству 
стадиона, которые как раз и коснутся 
зрительской трибуны, к сожалению, 
заметно обветшавшей за годы. Пред-
седатель Законодательного Собрания 
поручил муниципальным властям не 
затягивать с подготовкой проектно-
сметной документации, после чего 
депутаты фракции «Единая Россия» 
займутся вопросом финансирования. 

кроме того, тепло пообщавшись с 
юными спортсменами, Владимир Мя-
куш пообещал им, что при содействии 
регионального политсовета партии 
«Единая Россия» скоро в их родном 
клубе прибавится мотоциклетной тех-
ники, а если конкретнее – появятся 
два новых подростковых мотоцикла. 
Стоит ли говорить, как обрадовались 
мальчишки этой новости? 

из прошлого – 
в будущее

В поездке председателя Законо-
дательного Собрания сопровождали 
его заместитель константин Захаров, 

депутаты Марина Поддубная и Ана-
толий Вершинин, и далее в планах 
областных парламентариев было по-
здравить жителей копейска со 110-ле-
тием со дня образования города. В 
концертном зале Дворца культуры 
имени С.М. кирова собрались пред-
ставители разных организаций, члены 
семейных династий, ветераны труда, 
молодежь и многие другие. На сцене 
перед глазами зрителей прошла более 
чем вековая история копейска в теа-
трализованной постановке с участием 
местных творческих коллективов. А 
история города, как известно, нераз-
рывно связана с его жителями. 

– День рождения копейска – это в 
первую очередь праздник людей труда, 

– подчеркнул Владимир Мякуш в по-
здравительном слове. – Город созда-

вался как шахтерский, и труд горняков 
здесь всегда был в почете. Трудовая 
закалка позволяет копейску уверенно 
смотреть в будущее. И действительно, 
сегодня это динамично развивающий-
ся промышленный округ с инвестици-
онно привлекательным климатом. Год 
от года преображается его внешний 
облик. Большой вклад в позитивные 
изменения вносят проекты партии 
«Единая Россия». Призываю жителей 
копейска активнее участвовать в их 
реализации, ведь многое зависит от 
инициативы самих жителей. 

к 110-летнему юбилею города бла-
годарственными письмами Законода-
тельного Собрания отмечены пятеро 
копейчан: Ярослав Чабан, Евгений Ги-
ске, Алексей Павлов, Вера Сопельцева, 
Валерий Устьянцев.

в минувший четверг копейчане 
отметили 110-летний Юбилей 
родного города, по традиции 
совпавший с днем шахтера. 
надо сказать, что 
краснознаменный копейск 
известен далеко за пределами 
Южного урала благодаря не 
только многолетней шахтерской 
истории, но и славным 
традициям в таком виде спорта, 
как мотокросс. более того, 
это единственная территория 
в области, располагаЮщая 
сертифицированной трассой для 
занятий мотоспортом. к ней 
прилегает спорткомплекс, 
где недавно завершился 
капитальный ремонт 
подтрибунных помещений как 
отклик региональных депутатов 
фракции «единая россия» 
на просьбу тренеров и 
спортсменов. 

Александр Патритеев 

Владимир МЯкуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской области 

(фракция «Единая Россия»):
Мотоциклетный вид спорта в копейске представляет не только город, но 
и всю Челябинскую область. Некоторое время назад энтузиасты, которые 
любят этот вид спорта, обратились с просьбой помочь в ремонте подтри-

бунных помещений. В целом здесь требуется провести комплекс работ. Но мы до-
говорились решать проблему поэтапно. Сегодня подводим первые итоги. Средства 
использованы эффективно. Ребята подтверждают, что это добавит им мотивации 
побеждать. Пришло время определить следующий этап работы – ремонт трибуны. 
Все это в совокупности должно способствовать развитию в копейске мотоциклет-
ного спорта, привлечению к занятиям как можно больше ребят. Нужно отметить, 
что для решения социально значимых задач по ключевым проектам партии 
«Единая Россия» копейскому городскому округу в этом году направлено почти 60 
миллионов рублей. Так, совсем недавно состоялось открытие бассейна в детском 
саду поселка Горняк; полным ходом идет ремонт здания Дома культуры имени 
Бажова; до конца года два десятка дворов в копейске получат новый облик по 
программе благоустройства; в парке Победы появятся современные велодорожки; 
будут отремонтированы фонтаны и школьные спортзалы. Этот список можно 
продолжать. Скажу только, что все наши решения опираются на мнение и 
наказы избирателей.

Марина ПоддубнаЯ, председатель комитета 
Законодательного Собрания по информационной 
политике  (фракция «Единая Россия»):

Сегодняшний визит посвящен юбилею города копейска – моего родного го-
рода. копейску 110 лет. Славный юбилей и действительно славная история. 
Между тем есть насущные проблемы, требующие внимания депутатов и 

решения. Поэтому проекты партии и позволяют копейску вернуть славу уютного, 
комфортного города. Желаю родному городу величия, процветания, ком-
фортной городской среды. А то, что здесь живут грамотные, образованные, 
талантливые люди, могу смело утверждать...

«трамплин» для копейСка

Копейск известен далеко за пределами Южного Урала 
благодаря не только многолетней шахтерской истории, но и 

славным традициям в таком виде спорта, как мотокросс.

В минувший четверг копейчане 
отметили 110-летний юбилей 

родного города, по традиции 
совпавший с Днем шахтера

в 2017 году для реализации 
приоритетных проектов партии 

«единая россия» копейскоМу 
городскоМу округу выделено около 

60 Млн рублей. 
из них 
51 млн – в рамках проекта 
«городСкая Среда». 

а иМенно:
34 млн – благоуСтройСтво 
  20 дворов; 
17 млн – благоуСтройСтво  
трех общеСтвенно значимых 

меСт, в чиСле которых парк 
победы (в рамках проекта «парки 
малых городов»);
1,5 млн.  ремонт Спортзала 
в калачевСкой СельСкой 

школе  № 5;
СтроительСтво хоккейного 
корта и приобретение 

Спортивной формы для 
школьной команды – 2,6 млн; 

завершение капитального 
ремонта дк имени бажова по 

проекту «меСтный дом культуры» 
– 4,5 млн рублей. 

ü
ü
ü

ü
ü

ü

500 тыСяч рублей на 
приобретение двух 
мотоциклов будет 
выделено копейСкой 
школе по мотокроССу, 
пообещал Спикер 
облаСтного парламента 
владимир мякуш юным 
СпортСменам. решение 
принято по итогам 
облаСтных Соревнований, 
прошедших в минувшую 
Субботу на мототраССе 
в копейСке.
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«колос» и лавры
Стоит отметить, что принимал участников сельских 

спортивных игр «Золотой колос» и районный Дк, который 
за последнее время тоже заметно преобразился благодаря 
реализации проекта партии «Единая Россия» «Местный 
Дом культуры». На реставрацию зрительного зала в рам-
ках проекта было выделено порядка 1,7 миллиона рублей. 
За счет чего удалось поменять все 400 кресел, сделать кос-
метический ремонт зала, обновить пол и приобрести каче-
ственную звуковую аппаратуру. Занимаются в Доме куль-
туры 32 коллектива художественной самодеятельности, а 
это в общей сложности около 500 человек. Особую гордость 
составляет Башкирский народный театр – заслуженный 
коллектив народного творчества Челябинской области. 
Так что переменам в родном Дк рады и уже состоявшиеся 
артисты, и только начинающие свой творческий путь. 

– С нашим Домом культуры происходят разные при-
ятные вещи, – делится эмоциями десятилетняя Полина 
кондратьева. – Я занимаюсь здесь пением и танцами. В 

этом году зал стал красивей, кресла для зрителей замени-
ли, сцену обновили. Мы еще не выступали после того, как 
прошел ремонт, но ждем не дождемся. А пока сегодня на 
стадионе будем исполнять танец «Спорт»...

Посетив ряд спортивных и культурных объектов, пред-
седатель Законодательного Собрания принял участие в 
церемонии открытия 40-х Областных летних сельских 
спортивных игр «Золотой колос». 

– Сегодня Аргаяшский район по праву принимает юби-
лейные игры, – отметил Владимир Мякуш, обращаясь к 
спортсменам и зрителям на трибунах. – В районе появля-
ются новые спортобъекты и реконструируются уже имею-
щиеся благодаря реализации проектов партии «Единая 
Россия». Надо сказать, что за первый год работы проектов 
в Аргаяшском районе сделано очень много. Но не время 
почивать на лаврах. Только вместе, одной командой и при 
активной поддержке жителей мы сможем решить акту-
альные задачи, которые стоят и в развитии спорта, и в раз-
витии образования, и в улучшении окружающей среды.

по наказам избирателей
встреча с легендой

В продолжение поездки Владимир 
Мякуш посетил Аргаяшскую ДЮСш, 
где также в рамках партийного про-
екта «Детский спорт» полностью об-
новлен спортзал. Сегодня он по праву 
принимает участников игр «Золотой 
колос – 2017». Надо сказать, что 
местная ДЮСш – одна из самых круп-
ных в сельских территориях. Здесь 
занимаются свыше 1000 мальчишек 
и девчонок по пяти направлениям: 
борьба, футбол, лыжные гонки, лег-
кая атлетика, национальная борьба. 

У школы 11 филиалов, в которых с 
детьми работают инструкторы. Среди 
воспитанников немало как титуло-
ванных спортсменов, так и восходя-
щих звезд спорта. Между тем нам 
посчастливилось встретить здесь 
настоящую легенду! Василий Зубов, 
уроженец села кузнецкого, не толь-
ко профессиональный военный, но и 
профессиональный спортсмен – тя-
желоатлет. Впервые вышел на помост 
в 1943 году в Аргаяшском районе. А в 
1954 году уже выступал в Сталингра-

де за сборную Челябинской области. 
Нельзя не сказать, что в 50-е годы он 
как военный стоял у истоков создания 
ядерного оружия, работал совместно 
с курчатовым. У Василия Петрови-
ча на груди умещается лишь малая 
часть медалей, ведь одних только 
орденов за установление спортивного 
рекорда – более 100. Он внесен как 
выдающийся спортсмен в Зал славы 
России в 2013 году под номером 3. 
Он 11 раз выигрывал европейский 
чемпионат, за что внесен в Зал славы 
Европы в 2016 году в Лондоне. Его 
фамилия – и в Зале славы мира. Он 
40 раз выезжал за границу в составе 
сборной России и сейчас, в свои 87 
лет, готовится к кубку мира, который 
пройдет в Австралии, но признается: 
в гостях хорошо, а дома лучше. 

– Спортом Аргаяшский район за-
нимался всегда, – рассказывает 
легенда. – И сегодня спорт живет 
в Аргаяше, подрастает молодое по-
коление спортсменов. Меня радует, 
что им уделяют должное внимание 
и поддержку. 

денис ЛаПотышкин, 
координатор проекта «Детский 
спорт»:

Сегодня на примере Аргаяшского района 
видно, как работает проект «Детский спорт» 
в Челябинской области. Мы посетили три от-

ремонтированных спортивных зала. Естественно, 
есть с чем сравнивать – до и после. Современное 
покрытие, новые баскетбольные кольца, в целом 
созданы все условия для занятий физкультурой и 
спортом. Эти залы посещают не только дети, но 
и взрослые. Тем самым решается одна из 
основных задач – привлечение людей раз-
ных возрастов к здоровому образу жизни. 

Владимир МЯкуш, председатель 
Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция 
«Единая Россия»):

В Аргаяшском районе реализуются практически 
все проекты, которые проводит региональное от-
деление партии «Единая Россия». Но есть приори-

теты. Это «Городская среда», «Детский спорт», «Парки 
малых городов», «Местный Дом культуры». Если в 
целом оценивать реализацию проектов в районе, могу 
сказать, что аргаяшцы сегодня находятся в лидерах. 
Однако останавливаться на достигнутом нельзя. Про-
екты получат свое продолжение и в ближайшие годы, а 
значит, уже сейчас нужно организовывать в территори-
ях обсуждение актуальных проблем среди населения, 
строить планы на основе наказов избирателей. 
Безусловно, в эту работу должны активно вклю-
читься все жители Челябинской области.

Областные летние сельские спортивные игры «Золотой колос» проводятся на Южном Урале в сороковой раз. 
В этом году игры принимал Аргаяшский район. В состязаниях приняли участие более 1000 спортсменов 
и тренеров из 22 муниципальных районов Челябинской области. По традиции участники боролись за медали 
в 11 видах спорта: легкая атлетика, футбол среди мужских команд, мини-футбол среди женских команд, 
волейбол среди мужских и женских команд, лапта среди женских команд, армрестлинг, городошный спорт, борьба 
на поясах, соревнования руководителей по стрельбе, перетягивание каната.

принимал учаСтников СельСких 
Спортивных игр «золотой колоС» 
и районный дк, который за 
поСледнее время тоже заметно 
преобразилСя благодаря 
реализации проекта партии «единая 
роССия» «меСтный дом культуры». 
на реСтаврацию зрительного зала
в рамках проекта было выделено 
порядка 1,7 миллиона рублей. 
за Счет чего удалоСь поменять вСе 
400 креСел, Сделать коСметичеСкий 
ремонт зала, обновить пол 
и приобреСти качеСтвенную 
звуковую аппаратуру.

Особую гордость составляет Башкирский народный 
театр – заслуженный коллектив народного 
творчества Челябинской области

Василий Зубов, уроженец села Кузнецкого, не только профессиональный 
военный, но и легендарный спортсмен – тяжелоатлет



№ 23 (464) • 30 августа 2017 года4 ПАРЛАМЕНТСКАЯ     НЕДЕЛЯ
Газета Законодательного Cобрания Челябинской области

Парламентарии отметили, что 
в ходе уборочной кампании 
предстоит убрать 1 миллион 

670 тысяч гектаров яровых и озимых 
культур, а это на 34 тысячи гектаров 
больше, чем в прошлом году. При-
чем 1 миллион 397 тысяч гектаров из 
этого объема составляют зерновые и 
зернобобовые культуры, 273 тысячи 
гектаров – культуры масличные и 
кормовые. 

3000 комбайнов
Хозяйства Челябинской области 

уже приступили к уборке зерновых. 
Так, на 23 августа обмолочено 100 
тысяч гектаров посевов, намолочено 
200 тысяч тонн зерна. Между тем 
после доработки урожайность в весе 
составила 20 центнеров с гектара, что 
выше прошлогоднего показателя на 
4,5 центнера. Стоит отметить, что на 
отдельных полях урожайность со-
ставила уже 60 центнеров с гектара. 
Стартовала массовая уборка картофе-
ля и овощей открытого грунта. 

В уборке будет задействовано 
более 3000 комбайнов и уборочных 
машин, 96% из них уже сейчас полно-

стью готовы к полевым работам. Об-
щая потребность аграриев в горюче-
смазочных материалах составляет 64 
тысячи тонн. 

Что же касается кормов, на 21 ав-
густа заготовлено порядка 109 тысяч 
тонн сена (более 80% от планового 
показателя) и 379 тысяч тонн сенажа 
(104% от плана). На одну условную 
голову крупного рогатого скота сегод-
ня имеется 19,4 центнера грубых и 
сочных кормов. 

субсидии и гранты
Объем господдержки, предостав-

ляемый кФХ, ежегодно увеличивает-
ся. Если в 2016 году размер господ-
держки увеличился на 50 миллионов 
рублей и составил 370 миллионов, то 
в первом полугодии 2017 года фер-
меры уже получили поддержку на 
сумму в 183 миллиона рублей. В ходе 
обсуждения депутаты обратили вни-
мание на то, что важной составляю-
щей здесь является господдержка 
развития семейных животноводче-
ских ферм, а также поддержка на-
чинающих фермеров. 

кроме того, несмотря на отсут-

ствие субсидирования из федераль-
ного бюджета, в Челябинской области 
в текущем году продолжена государ-
ственная поддержка в виде предо-
ставления сельскохозяйственным 
потребительским кооперативам суб-
сидий на возмещение части затрат на 
реализацию молока, а также по сбору 
и доставке молока для переработки 
и реализации. Ежегодно такие субси-
дии получают 12 – 13 кооперативов, 
и в 2017 году такая поддержка увели-
чена с 10 до 15 миллионов рублей. 

Помимо этого, начиная с этого 
года в целях развития кооператив-
ного движения на Южном Урале ока-
зывается грантовая поддержка пере-
рабатывающим и сбытовым коопе-
ративам для развития материально-
технической базы. На эти цели было 

предусмотрено порядка 10 миллио-
нов рублей. Все гранты перечислены 
получателям еще в июне. 

день год кормит
Между тем члены комитета по 

аграрной политике рекомендовали 
министерству сельского хозяйства 
Челябинской области своевременно 

доводить до сельхозтоваропроиз-
водителей субсидии на возмещение 
части затрат на приобретение сель-
хозтехники. Также необходимо содей-
ствие минсельхоза в приобретении 
ГСМ, заготовке достаточных объемов 
кондиционных семян под посев 2018 
года, в заготовке кормов для зимов-
ки крупного рогатого скота. 

наша справка
Ежегодно в конкурсных отборах 

принимают участие более 60 начи-
нающих фермеров В целом с 2012 
года гранты на создание и развитие 
крестьянского (фермерского) хо-
зяйства получили 185 начинающих 
фермеров, из них 17 – в текущем 
году. Финансирование на эти цели в 
2017 году составило 43,8 млн рублей. 
На поддержку семейных животно-
водческих ферм в текущем году вы-
делено 28,2 млн рублей. 

новости коМитетов

Свои двери для южноуральской 
ребятни и молодежи 1 сентя-
бря распахнут 2676 образова-

тельных учреждений, в том числе бо-
лее 800 школ. каждая из них прошла 
полную проверку, и уже к 20 августа 
были подписаны акты готовности об-
разовательных учреждений к новому 
учебному году.

Благодаря новому электронному 
сервису, запущенному региональным 
минобром, в этом году мониторинг 
образовательных учреждений прово-
дился в ежедневном режиме. 

Традиционно в приемной комис-
сии принимали участие представители 
надзорных ведомств, МЧС, полиции, 
Роспотребнадзора. Выявленные про-
веряющими нарушения устранялись в 
оперативном режиме.

В первую очередь приемная комис-
сия обращала внимание на соответ-
ствие школ, техникумов и вузов требо-
ваниям пожарной и антитеррористи-
ческой безопасности, на соблюдение 
санитарно-эпидемиологических норм. 

На подготовку образовательных 
учреждений к предстоящему учеб-
ному году было направлено в общей 
сложности 944,78 миллиона рублей. 
Львиная доля этих средств – деньги 
муниципалитетов – 640,21 миллиона 
рублей. 265,94 миллиона выделила 
региональная казна. 38,63 миллиона 
рублей – доля федерального бюджета. 

– В новом учебном году за парты 
сядут в общей сложности 694 670 уча-
щихся, – прокомментировал министр 
образования и науки региона Алек-
сандр кузнецов. – Это почти на три 
процента больше, чем в прошлом году. 
В общей сложности в школу пойдут 
почти 390 тысяч человек. Увеличилось 
и количество первоклашек: 51,5 ты-
сячи ребятишек в этом году впервые 
переступят школьный порог.

как добавил глава образовательно-

го ведомства, несмотря на все усилия, 
к сожалению, пока не удается решить 
вопрос по переходу южноуральских 
школ на односменный режим обуче-
ния.

– В рамках программы по созданию 
новых мест в школах, расширению их 
площадей, строительства новых об-
разовательных учреждений делается 
многое, но с каждым годом количе-
ство детей становится больше, поэтому 
пока нам не удается ввести в школах 
односменный формат работы, – по-
сетовал Александр кузнецов. – В этом 
году во вторую смену будут учиться 83 
тысячи детей, это чуть больше 20 про-
центов от общего количества школь-
ников. А если говорить о Челябинске и 
копейске, где количество школьников 
в разы больше, чем в других террито-
риях, то здесь во вторую смену будет 
учиться 30 процентов детей. 

Многие школы в новом учебном 
году обновят свой автопарк. 63 но-
вых школьных автобуса в этом году 
планируется приобрести на средства 
областного бюджета. 43 из них уже 
поступило в южноуральские школы, 

еще 20 автобусов будет закуплено до 
конца года. Не осталась в стороне и 
федеральная казна; предполагается, 
что в четвертом квартале текущего 
года в область поступят средства из 
федерального бюджета, которые так-
же будут направлены на приобретение 
школьных автобусов.

Правда, обсуждая эту тему, за-
меститель председателя областного 
парламента, руководитель комитета 
по социальной политике Александр 
Журавлев (фракция «Единая Россия») 
обратил внимание, что перед школа-
ми встала новая проблема, которая 
касается трудностей в содержании и 
техническом осмотре автотранспорта.

– конечно, здорово, что сейчас идет 
полное обновление автотранспорта 
школ, но за образовательными орга-
низациями теперь закреплено требо-
вание самостоятельного технического 
осмотра автобусов. При этом необхо-
димое для этого оборудование стоит 
очень дорого, собственными силами 
ни одной школе дорогостоящую по-
купку не потянуть. Еще один открытый 
для многих школ вопрос – отсутствие 

гаражей для автобусов. Считаю, что 
министерству образования и науки 
области необходимо проработать оба 
вопроса и рассмотреть возможность 
оказания поддержки образователь-
ным организациям.

В целом парламентарии высоко 
оценили степень подготовки всех об-
разовательных учреждений к предсто-
ящему учебному году. Однако в ходе 
обсуждения прозвучали мнения, что 

порой контроль школ со стороны мно-
гочисленных проверяющих излишний. 
Министр образования и науки области 
с мнением депутатов согласился и вы-
разил надежду, что в будущем ситуа-
ция изменится. На недавнем совеща-
нии глава региона Борис Дубровский 
обратил внимание на необходимость 
оптимизации контрольно-надзорных 
функций в Челябинской области.

Ирина Яббарова

2 676 
образовательных учреждений, в том 
числе более 800 школ, 1 сентября 
распахнут свои двери.

Скоро в школу
Окончание. Начало на стр. 1.

Страда на южном урале!
какими темпами идет уборка урожая сельскохозяйственных культур 
в челябинской области, как проходит заготовка кормов и насколько 
эффективны меры господдержки малых форм хозяйствования на селе – 
об этом шла речь на заседании комитета законодательного собрания 
по аграрной политике под председательством александра берестова. 

С начала года до СельСкохозяйСтвенных 
товаропроизводителей облаСти из федерального 
и регионального бюджетов доведено 2 млрд 250 млн 
рублей, в том чиСле СубСидии на оказание неСвязанной 
поддержки в Сфере раСтениеводСтва – 487,2 млн рублей. 

александр берестоВ, председатель комитета 
Законодательного Собрания по аграрной политике 

(фракция «Единая Россия»):
Сегодня в Челябинской области достаточно 
эффективно проходит процесс по формиро-
ванию крестьянско-фермерских хозяйств. 

Некогда наделы кФХ составляли по 10 – 30 гекта-
ров. Сейчас многие фермерские хозяйства имеют 
уже тысячи гектаров, превращаясь в крупных 
товаропроизводителей. Немаловажно отметить, 
что в регионе активно реализуется политика под-
держки начинающих фермеров. В основном здесь 
наблюдается преемственность поколений. Тогда 
как, допустим, в Европе крайне мало молодых 
фермеров, которые продолжали бы традиции сво-
их родителей. В китае также наблюдается колос-
сальный отток людей из сельской местности в урбанизированные центры. В 
целом это общемировая проблема. И если у нас есть такие примеры, когда 
дети продолжают дело своих отцов, это не может не радовать. Это не 
просто традиция, не просто опыт, но гарантия хорошего результата 
знаний, отношения, подготовки...

александр ЖураВЛеВ, заместитель председателя 
Законодательного Собрания Челябинской области, 
председатель комитета по социальной политике 
(фракция «Единая Россия»):

Уже к 20 августа все школы получили акты о 
своей готовности к предстоящему учебному 
году. В этом году готовность всех учебных заве-

дений региона как никогда высокая. Не исключение 
даже школы в сельской местности. В последние 
несколько дней я регулярно посещал школы, ко-
торые находятся в глубинке, бывал в школах Че-
баркульского района, в отдаленных территориях 
красноармейского района. И ни одна школа 
не разочаровала, каждая соответствует всем 
требованиям и стандартам.

63 

новых школьных автобуСа 
в этом году планируется приобрести 
за счет средств областного бюджета.
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Ирина Яббарова. Фото Юлии Боровиковой

по наказаМ избирателей

Напомним, в мае текущего 
года на прием граждан по 
личным вопросам, который 

проводил Владимир Мякуш, пришел 
председатель общества инвалидов Ет-
кульского района Сергей Заварухин. Он 
рассказал, что уже много лет в Еткуле 
действует детско-юношеская спортив-
ная школа, на базе которой спортом 
и физической культурой занимаются 
в том числе и люди с ограниченны-
ми возможностями. Один из залов 
спортшколы оборудован различными 
тренажерами, но ни один из них не со-
ответствует технике безопасности для 
занятий инвалидов спортом. Мечта 
спортсменов – силовая рама для заня-
тий людей с ограниченными возмож-
ностями. Владимир Мякуш пообещал: 
спортивный тренажер обязательно в 
скором будущем появится в зале. И 
свое обещание председатель област-
ного парламента сдержал: в середи-
не прошлой недели он лично вручил 
спортивный снаряд, а также убедился в 
его качестве и безопасности. В рабочей 
поездке Владимира Мякуша сопрово-
ждала депутат, председатель комитета 
по информационной политике Марина 
Поддубная (фракция «Единая Россия»).

– Депутаты фракции «Единая Рос-
сия» никогда не оставляют без вни-
мания просьбы и наказы своих изби-
рателей, – прокомментировал пред-
седатель регионального парламента 
Владимир Мякуш. – А поддержка 
незащищенных категорий населения 

– в числе наиболее значимых направ-
лений. Поэтому мы не могли остаться 
в стороне от проблемы отсутствия у 
спортсменов-инвалидов необходимо-
го тренажера. Вопрос был вынесен на 
обсуждение президиума политсовета 
партии «Единая Россия», на котором 
было выработано наиболее подходя-
щее решение. И сегодня силовая рама 
уже установлена в зале спортивной 
школы. Спортсмены оценили снаряд 
и заверили, что он соответствует всем 
требованиям безопасности. кстати, во 
время общения со спортсменами вы-
яснилось, что спортшкола нуждается 
в автомобильном транспорте для по-
ездок на соревнования. Постараемся и 
этот вопрос решить в скором будущем.

Поскольку Еткульский район входит 
в состав избирательного округа пар-
ламентария Марины Поддубной, она 
также с огромным интересом изучила 
спортивный снаряд и пообщалась со 
спортсменами.

– В Еткульском районе треть насе-
ления, от самых маленьких и до стар-
шего поколения, активно занимаются 
различными видами спорта. В районе 

действует 73 спортивных сооружения, 
18 спортзалов, две лыжные базы, око-
ло 20 баскетбольных и волейбольных 
площадок, поля для мини-футбола и 
спортплощадки. Уверена, что на буду-
щий год спортзалы трех школ в селах 
Еткуль и Писклово войдут в партийный 
проект «Детский спорт». Документы 
на включение в проект уже находятся 
на экспертизе. Глубоко убеждена, что 
подобную любовь к физической куль-
туре и спорту важно поддерживать. И 
новый снаряд обязательно поможет 
еткульским спортсменам в достиже-
нии новых результатов. 

Среди первых, кто опробовал си-
ловую раму, – житель района Андрей 
Белобородов. Спортом мужчина за-
нимался всегда, в юности серьезно 
увлекался лыжами. Однако перелом 
позвоночника в результате страшной 
автокатастрофы на какое-то время 
заставил забыть про спорт. Все из-
менила одна встреча: во время реа-
билитации в специальном центре для 
восстановления инвалидов Андрею 
предложили вернуться в спорт.

– Попробовал – получилось, – за-
метил Андрей Белобородов. – И вот 
уже порядка десяти лет занимаюсь 
спортом, в основном тяжелой атле-

тикой. Даже участвую в соревнова-
ниях различного уровня. Особенно 
горжусь своей серебряной медалью, 
которую завоевал на всероссийском 
чемпионате по армрестлингу. Для 
меня это новый этап в моей спортив-
ной жизни. Но тренироваться всегда 
было нелегко: те тренажеры, кото-
рые есть в спортшколе, достаточно 
травмоопасны для спортсменов-
инвалидов. И, к сожалению, иногда 
у нас случались травмы во время 
тренировок. А новая силовая рама 
соответствует всем стандартам и 
требованиям по безопасности. Я 
могу самостоятельно к нему подъе-

хать, без страховки кого-то из ребят 
позаниматься. Раньше о таком и ду-
мать нельзя было. кроме того, этот 
тренажер позволяет развивать все 
группы мышц, поддерживать физи-
ческую форму. 

Новая силовая рама оборудована 
специальными защитными упорами, 
которые не позволяют упасть штан-
ге. Для самостоятельных занятий это 
крайне важно.

Добавим, что, несмотря на не-
большое помещение, под крышей 
спортивной школы расположился зал 
для занятий греко-римской борьбой 
и общей физической подготовкой. В 

стенах школы тренируются порядка 
300 спортсменов и 45 инвалидов. к 
слову, местные власти ищут возмож-
ности для расширения спортивной 
школы: в настоящий момент идет 
поиск подходящего, большего по 
площади помещения. Новое здание 
также планируется оснастить совре-
менными тренажерами, площадкой 
для воркаута и несколькими залами 
для различных видов спорта. Что ка-
сается помещения, в котором детско-
юношеская спортшкола действует 
сейчас, то в планах – оборудовать 
здесь читальный и игровой залы для 
сельской библиотеки.

поддержка социально 
незащищенных категорий граждан 

– в числе приоритетов областных 
парламентариев, главы региона 
и Южноуральского правительства. 
особое внимание уделяется лЮдям 
с ограниченными возможностями. 
а потому председатель 
законодательного собрания 
челябинской области владимир 
мякуш (фракция «единая россия») 
не смог остаться равнодушным
к просьбе руководителя общества 
инвалидов еткульского 
муниципального района сергея 
заварухина помочь 
в приобретении спортивного 
инвентаря.

Владимир МЯкуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской области 

(фракция «Единая Россия»):
В поддержку спортивного движения в Челябинской области на сегодняш-
ней день действует партийный проект «Детский спорт», в рамках которого 
проводятся ремонты спортзалов в сельских школах. В этом году в регионе 

планируется построить и оснастить современным оборудованием четыре школь-
ных стадиона, капитально отремонтировать спортивные залы в 12 муниципаль-
ных образованиях.
Но развитием спортивного движения депутаты фракции «Единая Россия» не 
ограничиваются. На Южном Уране также реализуется партийный проект «Мест-
ный Дом культуры», в рамках которого выделяется солидное финансирование 
на проведение капитальных ремонтов домов культуры в сельской местности. к 
примеру, Еткульскому району на ремонт Дк в деревне копытова выделено около 
двух миллионов рублей. Планируется, что уже до 1 ноября ремонтные работы 
будут завершены. И Дом культуры вновь распахнем свои двери.
Большое внимание уделяется благоустройству территорий во всех муниципали-
тетах Челябинской области. Это стало возможно благодаря действию партийного 
проекта «Городская среда».
Эти и многие другие партийные проекты реализуются на благо наших 
граждан.

наша справка
Местная спортшкола является 

центром спортивной жизни райо-
на. Сюда приезжают на тренировки 
жители из близлежащих поселков 
и деревень.

Спорт без ограничений

в детско-юношеской спортив-
ной школе еткуля спортом 

занимаются 

300 юных 
СпортСменов 

и  45 инвалидов.

Силовую раму опробовал житель 
района Андрей Белобородов

Марина Поддубная  уверена, что на будущий год 
спортзалы трех школ в селах Еткуль и Писклово 

войдут в партийный проект «Детский спорт»
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По словам генерального ди-
ректора СНОФ «Региональ-
ный оператор капитального 

ремонта общего имущества в много-
квартирных домах Челябинской об-
ласти» Вадима Борисова, в текущем 
году планируется выполнить 3193 
вида строительно–монтажных ра-
бот, в том числе 575 видов работ, 
законтрактованных в 2016 году. Ори-
ентировочная сумма работ – 4 мил-
лиарда 128 миллионов рублей.

как заверил Вадим Борисов, все 
законтрактованные в 2017 году 
работы будут выполнены до конца 
года. Что касается проведения се-
зонных работ, запланированных на 
текущий год, то по ним также срывов 
не будет.

– За счет снижения цены в резуль-
тате проведенных аукционов обра-
зовалась экономия в сумме 580 мил-
лионов рублей, – обратил внимание 
Вадим Борисов. – Из них 504 млн 
рублей – экономия по аукционам 
для проведения ремонта лифтового 
оборудования. Мы считаем обосно-
ванным направить эти средства на 
проведение дополнительного капи-
тального ремонта многоквартирных 
домов. Данное предложение регио-
нального оператора уже поддержал 
губернатор Борис Дубровский.

В настоящее время региональный 
оператор совместно с областным 
минстроем приступил к подготовке 
необходимых документов для внесе-
ния изменений в региональную про-
грамму по проведению капитальных 
ремонтов.

Отдельно Вадим Борисов остано-
вился на формировании спецсчетов 

собственниками жилья. По словам 
руководителя регионального опера-
тора, с этого года наблюдается тен-
денция по сокращению количества 
многоквартирных домов, жильцы 
которых изъявили желание форми-
ровать фонд капитального ремонта 
на спецсчете.

– Если за семь месяцев прошлого 
года к нам поступил 291 протокол 
об открытии спецсчетов, то за ана-
логичный период этого года – всего 
173, – прокомментировал Вадим 
Борисов. – Стимулировать к откры-
тию спецсчетов можно выставлени-
ем платежек собственникам в том 
случае, если они выбрали регопе-
ратора для ведения специального 
счета по своему дому. Губернатор 
Челябинской области Борис Дубров-

ский нашу инициативу поддержал. И 
сейчас совместно с министерством 
строительства Челябинской области 
мы готовим предложения для вне-
сения изменений в областное за-
конодательство. 

Еще одно предлагаемое новше-
ство в действующую законодатель-
ную базу касается увеличения фи-
нансовой устойчивости региональ-

ного оператора. Одно из предложе-
ний – установить объем средств, 
которые региональный оператор 
ежегодно может израсходовать на 
проведение капитального ремонта, 
в размере не более 70 процентов 
от объемов взносов, поступивших 
в адрес регионального оператора за 
предшествующий год.

Парламентарии, внимательно 
выслушав директора регоператора, 
согласились с мнением, что необхо-
димость внесения ряда изменений в 
действующее законодательство, ре-
гулирующее проведение капиталь-
ных ремонтов, назрела. как только 
предложения будут подготовлены, 
парламентарии вернутся к обсужде-
нию вопроса.

Ирина Яббарова 

депутаты законодательного собрания челябинской области 
продолжаЮт держать под контролем исполнение программы по 
капитальному ремонту многоквартирных домов в территориях Южного 
урала. на августовском заседании комитета по строительной политике 
и жилищно-коммунальному хозяйству парламентарии ознакомились 
с ходом ремонтных работ, а также с планами на ближайшуЮ 
перспективу. об этом парламентариям рассказал генеральный директор 
сноф «региональный оператор капитального ремонта общего 
имущества в многоквартирных домах челябинской области» вадим 
борисов. по словам председателя комитета владимира ушакова 
(фракция «единая россия»), тема капремонтов по-прежнему остается 
в числе наиболее актуальных для всех Южноуральцев, а потому 
с повестки дня снимать ее не планируется.

лидеры по 
СобираемоСти взноСов 
в фонд капитального 

ремонта:
златоустовский 
городской округ – 

113,87%;
усть-катавский округ – 

102,88%;
катав-ивановский округ – 

99,93%.

в чиСло аутСайдеров по 
формированию фонда 

капремонта вошли:
кизильский 
муниципальный район – 

43,94%;
брединский 
муниципальный район – 

40,27%.

капремонт – в парламентСкой повеСтке

3 193 вида 
строительно-монтажных 
работ планируется провести 
в текущем году;

1012 лифтов планиру-
ется заменить до конца года. 

Проект областного закона «О 
внесении изменений в за-
кон Челябинской области 

«О стимулировании инвестиционной 
деятельности в Челябинской обла-
сти» оттачивался региональными 
парламентариями в диалоге с пред-
ставителями бизнес-сообщества с 
учетом предложений членов эксперт-
ной группы Агентства стратегических 
инициатив. Разработка документа 
потребовала создания рабочей груп-
пы, которую возглавил председатель 
комитета Законодательного Собрания 
по экономической политике и предпри-
нимательству, вице-спикер областного 
парламента константин Захаров. Нака-
нуне на заседании комитета состоялось 
обсуждение результатов проделанной 
работы. О важности данной инициа-
тивы свидетельствует участие в засе-
дании спикера областного парламента 
Владимира Мякуша.

совершенствуя 
меХанизмы

Приоритетная цель законопроек-
та – совершенствование механизмов 
создания благоприятных условий 
для осуществления инвестиционной 
деятельности в Челябинской области. 
Проект предусматривает ряд принци-
пиальных нововведений. 

Во-первых, это развернутый пе-
речень прав инвесторов и гарантии 
невмешательства органов государ-
ственной власти и должностных лиц 
в деятельность субъектов инвести-
ционной деятельности по заключе-
нию договоров, контрактов, выбору 
партнеров, определения содержания, 
обязательств. Во-вторых, гарантии 
стабильности условий и режима осу-
ществления инвестиционной дея-
тельности на период реализации ин-
вестиционного проекта. С этой целью 

предусматривается формирование 
реестра инвестиционных проектов 
Челябинской области, в отношении 
которых гарантируется стабильность 
условий и режима осуществления 
инвестиционной деятельности. Так, в 
реестр будут включены в том числе 
инвестиционные проекты, получаю-
щие государственную поддержку (на-
логовые льготы, госгарантии и т. д.), а 
также специальные инвестиционные 
контракты (СПИк), региональные ин-
вестпроекты, масштабные инвест-
проекты и др.

законопроект
поддержан

кроме того, проект закона опреде-
ляет статус и цели создания в Челя-
бинской области специализирован-
ной организации по привлечению 
инвестиций и работе с инвесторами. 
В нем также реализуются полномо-
чия субъекта РФ, предусмотренные 
Налоговым кодексом РФ, по установ-
лению порядка принятия решения о 
включении или об отказе включения 
организации в реестр участников 

региональных инвестиционных про-
ектов.

Отметим, данный законопроект 
поддержан губернатором Борисом 
Дубровским. В свою очередь члены 
комитета Законодательного Собрания 

по экономической политике и пред-
принимательству единогласно под-
держали проект. Он будет рассмотрен 
на августовском заседании областно-
го парламента. 

Александр Патритеев

гарантии инвеСторам –  Это закон
в древние времена, чтобы покорять неприступные вершины, лЮди 
научились высекать ступеньки прямо в горных породах. сегодня перед 
теми, кто стремится к экономическому росту, краеугольным камнем 
встает вопрос инвестиционной привлекательности. судя 
по всему, на Южном урале в этом смысле высекли очереднуЮ и, что 
немаловажно, прочнуЮ ступень. 

константин ЗахароВ, заместитель 
председателя Законодательного Собрания, 

председатель комитета по экономической политике 
и предпринимательству (фракция «Единая Россия»):

В проекте областного закона «О внесении 
изменений в закон Челябинской обла-
сти «О стимулировании инвестиционной 

деятельности в Челябинской области» красной 
нитью проходит положение о неизменности 
условий для инвесторов на протяжении всего 
срока окупаемости инвестиционного проекта. 
Это то, что, к сожалению, до последнего вре-
мени являлось серьезной проблемой, когда в 
течение срока окупаемости проекта, в среднем 
пяти лет, могли произойти изменения в на-
логообложении, повышение арендной платы 
за землю, имущество и тому подобное. Отмечу, 
что в данном законопроекте предусмотрены 
гарантии на областном уровне. Мы смо-
жем прямо говорить инвестору, что ему 
гарантирована неизменность условий.

79,98 %
– уровень собираемости 
взносов на капитальный 

ремонт в 2017 году
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Добраться до заказника можно следующим образом. Сначала доехать 
до поселка Луговой по автодороге М51, а после, с разрешения адми-
нистрации заказника, – до его территории. По территории заказника 

проложен нефтепровод Усть-Балык – курган – Уфа – Альметьевск, а потому про-
езжать здесь может только транспорт, обслуживающий нефтепровод.

донгузловСкий гоСударСтвенный природный 
биологичеСкий заказник челябинСкой облаСти

донгузловский природный 
биологический заказник находится 

относительно недалеко от 
южноуральской столицы – северо-

восточнее челябинска, примерно 
в 30 километрах от поселка лугового. 

в августе 1981 года территории был 
присвоен статус государственного 

охотничьего заказника. на тот момент 
его площадь была не более пяти тысяч 

гектаров. однако летом 1984 года его 
границы были увеличены до 13 тысяч 

гектаров. спустя еще четыре года 
площадь заказника составляла уже 
15 тысяч гектаров, но в 1994 году она 

была сокращена почти до шести тысяч 
гектаров. с тех пор границы 

донгузловского государственного 
природного биологического заказника 

не менялись.

Ирина Яббарова. Фото предоставлены Е.Поповой, В.Гашека, В.Захаровой

На территории Донгузловского природного заказ-
ника растут в основном березы и осины, богаты 
здешние места злаковыми разнотравными луго-

выми степями. Поскольку здесь есть болотные места, то 
и среди растительности можно встретить тростниковые 
заросли, растущие вперемешку с осоковыми кочкарни-
ками. Стоит отметить, оба типа болотной растительности 
составляют большую часть Донгузлов.

Что касается животного мира, то в заказнике мирно со-
седствуют разнообразные виды птиц. В общей сложности 
здесь насчитывается 85 видов пернатых, при этом до 60 
процентов птиц – водоплавающие.

В Донгузловском биологическом заказнике встреча-
ются белолобый гусь, пискулька, чирок-свистунок, ши-
лохвость, обыкновенный гоголь, луток, фифи, кругло-
носый плавунчик, турухтан, кулик-воробей. Гнездятся 

черношейная и большая поганки, большой баклан, выпь, 
серая цапля, серый гусь, лебедь-шипун, кряква, серая 
утка, свиязь, чирок-трескунок, широконоска, хохлатая 
чернеть, серый журавль, погоныш, коростель, лысуха, 
чибис, ходулочник, травник, поручейник, большой вере-
тенник, малая и озерная чайки, чайка-хохотунья, бело-
крылая и речная крачки, болотная сова, речной сверчок, 
камышовка-барсучок, обыкновенный соловей, варакуш-
ка, зяблик, большая синица, обыкновенная зеленушка, 
тростниковая овсянка.

кроме того, в заказнике обитают десять видов птиц, 
занесенных в красную книгу Российской Федерации и 
Челябинской области. Среди редких крылатых можно от-
метить серощекую поганку, кудрявого пеликана, большую 
белую цаплю, пискульку, лебедя-шипуна, лебедя-кликуна, 
савку, ходулочника и шилоклювку.

Основная достопримечательность Донгузловского заказника – самое 
большое на территории Челябинской области болотное займище Дон-
гузлы. Именно здесь гнездятся и скапливаются в период миграций 

огромные стаи водоплавающих птиц. Добавим, что площадь болота составляет 
пять тысяч гектаров, а глубина – два метра.

На территории заказника под запретом находится промысловая и люби-
тельская охота, промысловый и любительский лов рыбы. Также здесь 
запрещается вести строительство, которое не связано с функциониро-

ванием заказника; проведение сплошных рубок (за исключением санитарных 
рубок); прогон и выпас скота. Даже пролет самолетов и вертолетов ниже 200 ме-
тров над территорией заказника, проведение массовых спортивных, зрелищных 
и иных мероприятий находится под строгим запретом.

При этом в здешних местах допускается отстрел охотничьих зверей и птиц 
в целях регулирования их численности; отлов для кольцевания и мечения в 
научных целях при наличии специального разрешения; сбор зоологических, бо-
танических, минералогических коллекций, а также палеонтологических объектов 
при наличии специальных разрешений; проведение плановых биотехнических 
мероприятий. Но это разрешается лишь при участии областного государственного 
учреждения «Особо охраняемые природные территории Челябинской области», а 
также по согласованию с министерством радиационной и экологической безопас-
ности Челябинской области.

Главная 
задача Донгузловского 

заказника – сохранение и воспроизводство 
редких и ценных видов животного мира и обеспечение 

устойчивого состояния среды обитания и мест 
миграционных концентраций охраняемых 

видов животного мира. 

доСтопримечательноСтифлора и фауна

туриСтам на заметку

как добратьСя

Бородатая неясыть

Самец тростниковой овсянки Стая кудрявых пеликанов

Самка тарантула с потомством Усатые синицы

Самое большое на территории Челябинской 
области болотное займище Донгузлы
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ответы:

История Розы неразрывно свя-
зана с шахтерским трудом, 
здесь практически в каждой 

семье есть горняки. А потому и на пло-
щади, где собрались в этот празднич-
ный день жители, яблоку негде было 
упасть. На импровизированной сцене 
под открытым небом один за другим 
выступали коллективы художествен-
ной самодеятельности – яркие, раз-
ные. Впрочем, всех их объединяет одна 
давняя мечта – новый Дом культуры. 
когда-то Дк в поселке был, но, к со-
жалению, с течением времени здание 
пришло в аварийное состояние, и его 
потребовалось снести. Между тем по 
инициативе депутатов фракции «Еди-
ная Россия» регионального парламента 
в этом году на решение первоочеред-
ных социальных задач поселок полу-
чил более 10 миллионов рублей, из 
них 1,5 миллиона выделено на проект 
нового Дома культуры. В свою очередь, 
розинцы должны сами определить, где 
он будет построен. 

– Жители Розы болеют душой за 
свою малую родину, искренне хотят, 
чтобы менялся к лучшему их посе-
лок, чтобы жизнь в нем год от года 
становилась лучше, – сказал Влади-
мир Мякуш в поздравительном слове. 

– Вместе с местными властями мы 
занимаемся вопросами газификации, 
энергосбережения, благоустройства. 
И сегодня я приехал с хорошей ново-
стью. По инициативе депутатов фрак-
ции «Единая Россия» решен вопрос 
финансирования ремонта дороги по 
улице 50 лет Октября. На эти цели 
в областном бюджете будущего года 

будет предусмотрено 17 миллионов 
рублей...

Спикер областного парламента 
призвал жителей Розы активнее вклю-
чаться в реализацию проектов партии 
«Единая Россия», выносить на обсуж-
дение свои предложения, иными сло-
вами, участвовать в тех благоприятных 
переменах, которые происходят и бу-
дут происходить в поселке. Владимир 
Мякуш вручил поздравительный адрес 
новому главе городского поселения Ан-
дрею Власову и десять благодарствен-
ных писем Законодательного Собрания 
жителям. 

В ходе визита в Розу парламента-
рии также посетили один из дворов по 
улице Щорса, где как раз завершалась 
установка современной детской пло-
щадки. Всего в ближайшее время во 
дворах поселка установят десять таких 
площадок, после чего в каждом из них 
будет организован праздник двора.

Александр Патритеев 

в городском поселении роза 27 августа вместе со всей челябинской 
областьЮ и россией отмечали день шахтера. поздравить розинцев 
с профессиональным праздником приехали спикер областного 
парламента владимир мякуш и депутаты законодательного собрания 
марина поддубная и константин толкачев. приехали с отличной 
новостьЮ для жителей поселка. 

Владимир МЯкуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской области 

(фракция «Единая Россия»):
Я стараюсь следить за ситуацией в поселке Роза и вижу, что в настоящее 
время здесь сформировалась команда единомышленников. Депутат За-
конодательного Собрания Марина Поддубная, новый глава поселка Андрей 

Власов и местные депутаты при безусловной поддержке жителей решают про-
блемы сообща. А когда есть команда, то ей даже самые сложные задачи по 
плечу. Важно, чтобы розинцы смелее включались в реализацию проектов 
партии «Единая Россия»...

по инициативе депутатов 
фракции «единая россия» 
в этоМ году на решение 
первоочередных 
социальных задач 
поселок получил более 
10 Млн рублей, из них 
1,5 Млн рублей – 
на проект нового доМа 
культуры. кроМе того, 
для реМонта дороги 
по улице 50 лет октября в 
2018 году будет выделено 
17 Млн рублей.

роза раСцветет, еСли жители поддержат

В городском поселении Роза 27 августа вместе со всей 
Челябинской областью и Россией отмечали День шахтера

Жители Розы болеют душой за свою малую родину, искренне 
хотят, чтобы менялся к лучшему их поселок


